

## *Éduquer est un acte d'espérance !*

*(Message aux enseignants et aux équipes éducatives du Havre et du Pays de Caux)*

Au moment où vous vous préparez à accueillir les jeunes pour une nouvelle année scolaire, je tiens à vous adresser un salut amical et à vous dire l'estime que l'Église catholique porte à votre mission éducative. Celle-ci s'exerce dans une période où les crises se succèdent : sanitaire, économique, énergétique, climatique et sociale, sans oublier la guerre qui resurgit aux frontières de l'Europe ! Les établissements scolaires ne peuvent pourtant pas devenir des bulles hermétiques aux questions et aux inquiétudes qui travaillent la société et nos concitoyens.

Plus que jamais, en cette période pleine d'incertitudes et de mutations profondes, **éduquer est un acte d'espérance !** Cela va plus loin que la seule instruction et la simple transmission de savoirs. Les espaces éducatifs doivent aussi pouvoir aider les jeunes à habiter notre société de façon responsable. Il faut pouvoir générer chez eux des engagements en vue de promouvoir l'hospitalité à l'égard des plus fragiles, l'amitié sociale, le souci de l'environnement et du bien commun, et la solidarité intergénérationnelle. De telles attitudes développent la dimension spirituelle nécessaire au développement de la personne humaine et du citoyen.

Le pape François situe le thème de l'éducation au cœur de son enseignement et du dialogue de l'Église avec la société. Dans le Pacte éducatif mondial qu'il promeut, il désigne trois dimensions importantes qui restent des repères précieux dans toute mission éducative :

- a) placer la personne au cœur de chaque processus éducatif ;
- b) investir toute son énergie au service d'une éducation de qualité pour tous ;
- c) entraîner les personnes désireuses de se mettre au service de la communauté.

C'est pourquoi l'Église, inspirée par l'enseignement du Christ, a en haute estime votre responsabilité d'enseignant et d'éducateur. Elle souhaite que la communauté nationale vous donne toujours les moyens nécessaires à votre mission essentielle pour les jeunes qui vous sont confiés, et pour l'avenir d'une société juste, apaisée, solidaire et fraternelle.

Bonne rentrée à toutes et à tous. Bonne année scolaire.

Bien respectueusement,

*Le Havre, le 30 août 2022*

+ Jean-Luc BRUNIN  
Évêque du Havre

